

# LAS ELECCIONES DEL FRENTE POPULAR EN ALBACETE

Por Manuel REQUENA GALLEGO

## Introducción

Antes de entrar en el tema quisiera explicar la razón que nos ha llevado a dedicar esta investigación a un tema ya trabajado en la obra, *Elecciones y partidos en Albacete durante la II República. 1931-1936*, de José Sánchez Sánchez y Miguel Ángel Mateos Rodríguez. De entrada, deseo dejar sentado que es una obra valiente que abre brecha en nuestra historia local más cercana, y por tanto, es justo reconocer su mérito como obra iniciadora sobre la II República en Albacete. Sin embargo, el capítulo referido al Frente Popular contiene errores, los cuales hacen que sus conclusiones deformen la realidad histórica, así como importantes lagunas. Si los futuros historiadores han de utilizar nuestras fuentes y trabajos, tenemos la obligación de corregir errores y/o carencias de colegas nuestros, a pesar del riesgo que ello pueda implicar.

El tema de nuestro trabajo ha sido uno de los más discutidos y apasionantes de nuestra historia contemporánea. Mis esfuerzos han ido encaminados a presentar los hechos de forma objetiva, lejos de los apasionamientos de la época, pero sin renunciar a la captación del ambiente que rodeó estas elecciones. Para ello nos hemos apoyado en la historia oral y escrita. Analizar ecuánimemente este enfrentamiento entre las «dos Españas», a nivel provincial, será nuestro afán.

Finalmente, quiero señalar la grata deuda contraída con Ginés Pícazo Carboneras por la gran ayuda aportada con sus recuerdos y orientaciones, así como con otras personas entrevistadas que no cito por ser una lista interminable. Mi agradecimiento para todos.

## I. El marco histórico-político: crisis de gobierno y convocatoria de elecciones

Tras los escándalos del estraperlo y del caso Nombela, aumentaron las dificultades para la formación de un Gobierno de centro-derecha de